Jurybegründung

des 2. Förderpreises "Medienkompetenz stärkt Brandenburg" in der Kategorie

Sonderpreis Medien & Aufwachsen

für das Projekt

"Growingupdigitally - über die Bedeutung digitaler Medien für Jugendliche in einer ländlichen, strukturschwachen Region"

Welche Rolle spielen digitale Medien wie das Smartphone mit mobilem Internet, soziale Netzwerke und andere mobile Applikationen für Jugendliche in einer bevölkerungsarmen Brandenburger Region wie dem Amt Schenkenländchen? Wie wachsen Jugendliche dort auf? Das Projekt "Growingupdigitally" zielt in besonderer Weise vor einem mediensozialisatorischen Kontext auf die Förderung von Medien- und Sozialkompetenz: Ganz getreu dem Projekttitel "Growingupdigitally" wird von den jugendlichen Bewohnern aus gedacht, indem sie sich o.g. und weiteren Fragen filmisch nähern: Eigenverantwortlich zeigen sie einen unverstellten und persönlichen Einblick in ihren medialen Lebensalltag mit der Kamera. Die Ergebnisse in Form eines Videofeatures sollen im Sinne der Nachhaltigkeit schließlich auf verschiedenen sozialen Plattformen wie Facebook oder Tumblr veröffentlicht werden, um so eine peer-2-peer-Group zu initialisieren, in der die Jugendlichen sich gegenseitig im Umgang mit modernen Medien unterstützen können. Darüber hinaus können die Ergebnisse auch zur weiteren Information von verschiedenen Fachstellen im Amt Schenkenländchen verwendet werden, wodurch bei diesem Projekt in besonderer Weise an bestehende Strukturen vor Ort geknüpft wird, wie die Jury hervorhebt.

Besonders lobenswert herauszustellen ist des Weiteren der intergenerative Ansatz, indem auch die Familienmitglieder in den Austausch miteinbezogen werden. Die Jury sieht besonders positiv, dass Beteiligungsangebote für Jugendliche offeriert werden: Gezielt werden sie in dem Projekt in bestehende Angebote miteinbezogen.

Die Jury ist vor allem auch davon angetan, dass die Projektidee von den jugendlichen Teilnehmern des Preisträger-Projektes 2012 "Durch die Augen eines Fremden" entwickelt wurde. Dies zeigt in besonderer Art und Weise, wie wichtig und präsent das Thema des (medialen) Aufwachsens Jugendlicher in einer dünn besiedelten Region ist.

Deshalb vergibt die Fachjury den Sonderpreis "Medien & Aufwachsen" an Frau Kathrin Veik-Feldt mit ihrem Projekt "Growingupdigitally - über die Bedeutung digitaler Medien für Jugendliche in einer ländlichen, strukturschwachen Region". Herzlichen Glückwunsch!

Potsdam, den 6. November 2013





LAND BRANDENBURG Ministerium für Bildung,

medienanstalt berlin brandenburg